

## BAB VI

### KESIMPULAN DAN SARAN

#### A. Kesimpulan

Sesuai dengan hasil pembahasan dikemukakan beberapa kesimpulan sebagai berikut ;

1. Penggunaan faktor-faktor produksi oleh para petani dalam usaha tanaman padi sawah di Desa Mukti Jaya telah mendorong pertumbuhan tanaman dan produksi. Hal ini terlihat dari adanya penggunaan bibit unggul yang terdiri dari varietas lokal, varietas baru . Demikian juga pemupukan baik dalam jumlah maupun tahapannya sudah sesuai dengan anjuran Dinas Pertanian. Kecamatan Rimba Melintang Selain itu dalam pemberantasan hama telah sesuai dengan petunjuk dan Jenis bahan insektisida yang di gunakan. tidak kalah pentingnya pengairan yang di manfaatkan yakni pengairan setengah teknis yang dalam kenyataannya telah dapat memenuhi kebutuhan air pada tanaman padi sawah, sehingga pada uinurnnya petani (85,90%) melakukan frekucnsi penanaman dua kali dalam satu tahun.
2. Dalam usaha tanaman padi sawah, rata-rata produksi yang di peroleh petani dalam satu tahun di Desa Mukti Jaya mencapai 6,899 kg orang/tahun. Produksi ini selama satu periode tanam sebesar 4006 kg/hektar atau 4 ton per hektar. Secara nasional produksi tersebut termasuk tinggi, oleh karenanya dapat di katakan para petani padi sawah di Desa rata-rata memperoleh produksi tergolong tinggi.

3. Pendapatan yang diperoleh merupakan akhir dari seluruh kegiatan pertanian. Besarnya pendapatan ini diperoleh dari pendapatan pokok pertanian padi sawah maupun yang diperoleh dari pekerjaan sampingan.

#### **B. Saran**

1. Berdasarkan uraian kesimpulan bahwa para petani di Desa Mukti Jaya telah menggunakan faktor-faktor produksi pada tanaman padi sawah namun masih terdapat kelemahan terutama dalam frekuensi penanaman. Oleh karenanya sudah selayaknya para petani yang bersangkutan dapat menambah frekuensi penanaman. Demikian juga dalam hal pemberantasan halnya sudah sesuai dengan petunjuk pemakaian pada bahan insektisida yang digunakan. Usaha ini dilakukan dengan kemauan dan kerja keras, mengingat hama yang terdapat pada sawah lebih dari satu jenis. Jika keadaan itu berlangsung terus menerus akan memungkinkan produksi tanaman padi menurun, untuk itu di harapkan kepada pemerintah melalui Dinas Pertanian Kecamatan Rimba melintang kiranya dapat memberikan solusi atau cara mengatasinya dengan langkah-langkah yang tepat, akhirnya produksi tanaman padi dapat di pertahankan atau di tingkatkan di masa yang akan datang.
2. Produksi tanaman padi dalam satuan ton per hektar. Untuk menentukan tingkat produksinya, maka dapat dihitung dari rata-rata jumlah produksi (4073 ton) selama satu periode tanam.

3. Pendapatan adalah keseluruhan dari pendapatan satu rumah tangga yang diperoleh dari pendapatan formal, informal jumlah pendapatan dapat menggambarkan tentang posisi ekonomi keluarga, yang merupakan jumlah keseluruhan pendapatan atau kekayaan keluarga dan berdasarkan besar pendapatan ini, maka keluarga penduduk dapat di kelompokkan atas tiga yaitu tinggi, sedang, dan rendah.